

# Colis et fournitures parvenus à Hong-Kong

Il y a actuellement dans les camps d'internement de la baie de Canton 548 Canadiens et 1.250 prisonniers d'autres nationalités

Par Léopold RICHER

OTTAWA, 16. (D.N.C.) — Les colis de vivres et de vêtements, ainsi que les fournitures médicales, expédiés par la Croix-Rouge du Canada et des Etats-Unis, viennent d'arriver à Hong-Kong à bord du navire "Teia Maru". Ils seront bientôt distribués aux prisonniers détenus dans les camps là-bas. Cinq cent quarante-huit canadiens sont détenus à Hong-Kong, en compagnie de 1,250 prisonniers d'autres nationalités. Les prisonniers autrefois détenus dans le camp de la rue Argyle ont été transférés dans une section spéciale du camp Shamshuipo, appelée Camp N, au mois de mai dernier. Un inspecteur neutre, délégué par la Croix-Rouge Internationale, a visité ces camps ainsi que l'Hôpital Militaire de la route Bowen, le mois dernier. Son rapport vient d'arriver ici.

"Le camp N et le camp Shamshuipo sont composés de baraquements militaires en briques, dont la plupart ont des planchers de ciment. Les deux camps possèdent de grands potagers, bien cultivés, ainsi que des poulaillers et des porcheries. Le camp Shamshuipo possède aussi des ateliers de réparation de chaussures et de vêtements, et un atelier de réparations métalliques.

Tous les prisonniers reçoivent une barre de savon de toilette et un sous-vêtement par mois. Des serviettes, des brosses à dents, de la poudre dentifrice et du papier de toilette sont distribués à intervalles réguliers. Les vêtements sont en bon état, mais non pas les chaussures.

Les prisonniers sont autorisés à écrire tous les mois une lettre ou carte postale de 50 mots au maximum,

à destination d'outre-mer, ainsi qu'une carte postale à destination locale. Les camps sont dotés de bibliothèques assez bien pourvues, auxquelles des parents de prisonniers ont donné, l'année dernière, 800 ouvrages instructifs et techniques. Les prisonniers jouissent de divers moyens de récréation et peuvent se livrer aux sports. Les cantines sont ouvertes tous les jours pour la vente de cigarettes, de sirop, de poudre de lait de soya et autres denrées.

Le délégué signale que les camps comportent des infirmeries, des cuisines, des cantines, des salles de douches et de bains et de lavabos convenables. Le camp Shamshuipo possède une clinique dentaire moderne, et procure les fournitures médicales et dentaires essentielles.

L'hôpital de la route Bowen abrite environ deux cents malades, atteints pour la plupart d'entérite, et quelques-uns de malaria et de tuberculose. Il n'y a pas de diphtérie ni d'épidémie d'aucune sorte, et le taux de mortalité est faible. Tous les malades sont bien logés. Ils sont soignés par un nombre suffisant de médecins et d'infirmiers, eux-mêmes prisonniers de guerre. Les dortoirs sont bien éclairés et bien ventilés, avec un espace suffisant entre les lits. L'hôpital possède une salle d'opération, une salle de rayons-X, une cantine, une bibliothèque, une salle de récréation, et des quartiers pour le personnel. Le dispensaire est bien muni des remèdes essentiels, comprenant les meilleures marques japonaises.

Le visiteur a exprimé l'opinion que les camps sont bien organisés et que les prisonniers sont bien traités.